

Visita institucional del director general de investigació Joan Gómez Pallarès

El 19 de diciembre el ICAC recibió la visita del director general de investigación de la Generalitat de Catalunya, el señor **Joan Gómez Pallarès**.

Fue un día importante en el que, además de recibir la visita de un cargo tan relevante –un hecho que no se producía desde 2011–, el Instituto celebró su **15º aniversario** e hizo un **reconocimiento a los dos primeros directores del centro**: **Josep Guitart** (2002-2006) e **Isabel Rodà** (2007-2012), que inician una nueva etapa, la jubilación, liberados de la presión académica del día a día.

En la primera parte del acto, el actual director en funciones, **Josep Maria Palet**, dio la palabra al director general de investigación. En su discurso, Joan Gómez habló de su relación con Tarragona, con el mundo romano y con el ICAC, del que fue director durante cinco años. Gómez constató la **relevancia del estudio de la antigüedad** y el compromiso en explicar este legado de humanidad a la sociedad y a la civilización que nos acoge en estos momentos.

En este sentido, hizo referencia a la consolidación del proceso de colaboración entre el ICAC, el IPHES y el ICRP, que dará fuerza a estos objetivos de conocimiento y transferencia, tanto desde un punto de vista científico como social.

Fue un discurso muy emotivo donde no faltaron los agradecimientos por las experiencias compartidas con el ICAC y las personas que le dan vida. Por otro lado, Gómez remarcó que no es usual que la responsabilidad de la dirección general de investigación recaiga sobre un perfil profesional vinculado a la filología clásica. Y aprovechó esta referencia para **poner en valor las humanidades y su contribución a la ciencia y a la sociedad en general**.



Josep Maria Palet y Joan Gómez 

En la segunda parte del acto, **Josep Maria Palet** hizo un repaso a la trayectoria del Instituto, en motivo de la celebración de su **15º aniversario**. El centro se puso en funcionamiento, en su sede actual, el año 2003. La iniciativa de la Generalitat responde a la voluntad de hacer una investigación que tenga un impacto sobre el conocimiento científico pero también sobre la sociedad y el bienestar de la ciudadanía. Este compromiso con la transferencia se consolida con el contrato programa, que dota el Instituto de un funcionamiento estructural estable y permite el despliegue de su plan estratégico.

Aprovechando la ocasión de contar con la presencia de todos los directores que ha tenido el

ICAC en su trayectoria, **Josep Maria Palet** definió cuatro etapas diferentes a partir del paso de cada uno de los directores del centro. Así, situó la **etapa fundacional** entre los años 2002 y 2006, bajo la dirección de **Josep Guitart**, que apostó especialmente por la captación de jóvenes investigadores y el fomento de la carrera investigadora. Se empezaron a estructurar las líneas de investigación y a dibujar la actividad del Instituto, de acuerdo con el mapa del estudio de la arqueología y de la antigüedad en Catalunya.

Después, el año 2007 empieza la **etapa de consolidación**, bajo la dirección de **Isabel Rodà**. De esta etapa, Palet destacó, por un lado, la proyección internacional del centro, que se puso de manifiesto, entre otras cosas, con la implicación del ICAC en la organización de distintos congresos internacionales y con la participación de sus investigadores en actividades y eventos científicos de alta relevancia internacional. Por otro lado, Palet destacó también la captación de programas de financiación y que permitieron impulsar la investigación del ICAC alrededor de la Mediterránea, a la vez que la creación de nuevas plazas de investigación.

El año 2013 fue un año clave. El ICAC celebra su décimo aniversario y hay un cambio de dirección, con **la llegada de Joan Gómez como tercer director** del Instituto. También, fue la primera vez que el ICAC tuvo que superar una evaluación pública externa, que fue la evaluación del CERCA. Por otro lado, se aprueba (y se financia) el grupo de investigación MIRMED, que permite articular la investigación del centro con otros centros de investigación y una red muy amplia de investigadores. Incrementa notablemente la aprobación y financiación de proyectos de investigación con convocatorias competitivas, hasta el punto que el ICAC alcanza una presencia muy importante en el conjunto de intervenciones en patrimonio en Catalunya.



Muchos miembros de la comunidad ICAC asistieron al acto institucional 

El actual director e. f. puso en valor, de cara a la nueva etapa que empieza el ICAC, la herencia de las líneas estratégicas de impulso de la formación avanzada y del factor Tarragona (o cómo se relaciona el Instituto con la ciudad y la comunidad local que lo acoge). Como ejemplo, hizo mención a la **presentación del proyecto *Rambla Science***, un futuro centro de divulgación y transferencia de la investigación que lideran la URV y los cuatro principales centros de investigación con presencia en Tarragona (ICAC, IPHES, ICIQ, IISPV) juntamente con el Ayuntamiento de Tarragona.

En resumen, el ICAC empieza este nuevo período con la llegada de nuevos investigadores

pre- y posdoctorales, el retorno de investigadores al Instituto mediante los programas de captación de talento, y la incorporación de nuevo personal de gestión y apoyo a la investigación.

La parte más intensa del acto llegó con el **reconocimiento a los dos primeros directores del ICAC**, **Josep Guitart** y **Isabel Rodà**. Tanto **Josep Maria Palet** como Joan Gómez les dirigieron unas palabras, muy afectuosas, que recogían distintas anécdotas vividas en los años de convivencia y venían a definir los talentos de cada uno.

También desde el público se hicieron algunas intervenciones. Primero, la investigadora Ramón y Cajal **Anna Gutiérrez** se dirigió a **Isabel Rodà**, directora de tesis y mentora en su formación investigadora en el ICAC. Después fue el turno de la investigadora **Esther Rodrigo**, que dirigió sus palabras a **Josep Guitart**, en el mismo sentido. Hubo muchas sonrisas y muchas emociones en una audiencia que felicitó y agradeció a los antiguos directores del ICAC la labor hecha, al mismo tiempo que se dio un cálido apoyo al nuevo director e. f. en la etapa que ahora pone en marcha.



La investigadora Anna Gutiérrez, en un moment de su intervenció 